

ПРИОРИТЕТНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ И СПОРТА В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В КОНТЕКСТЕ МЕЖВЕДОМСТВЕННОГО ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ*

ОСОКИН НИКИТА АНДРЕЕВИЧ,
заместитель директора Центра отраслевых исследований и консалтинга
Финансового университета при Правительстве Российской Федерации
NAOsokin@fa.ru

ПОПОВ НИКИТА АЛЕКСЕЕВИЧ,
консультант Центра отраслевых исследований и консалтинга
Финансового университета при Правительстве Российской Федерации
NiAPopov@fa.ru

В статье анализируются основные действующие стратегические документы, охватывающие вопросы развития сферы физической культуры и спорта (ФКиС). В первую очередь рассматривается федеральный проект «Спорт — норма жизни» (СНЖ), который исполняет Минспорт России. Было установлено, что на период 2019–2020 гг. СНЖ полностью дублирует мероприятия аналогичного периода федеральной целевой программы «Развитие физической культуры и спорта в Российской Федерации на 2016–2020 годы». Анализ показал, что отдельные стратегические задачи спортивной отрасли реализуются Минпромторгом России (спортивный инвентарь и оборудование), Минэкономразвития России (предпринимательство в сфере ФКиС), Минпросвещения России (школьный спорт), Минобрнауки России (студенческий спорт). Авторы считают, что межведомственное взаимодействие в рамках развития ФКиС должно быть формализовано, с использованием процессного подхода за счет системы административных регламентов на федеральном уровне, которые потом могут быть адаптированы на региональном уровне.

Ключевые слова: спорт — норма жизни, национальные проекты, Минспорт России, межведомственное взаимодействие.

PRIORITY DIRECTIONS FOR THE DEVELOPMENT OF PHYSICAL CULTURE AND SPORTS IN THE RUSSIAN FEDERATION IN THE CONTEXT OF INTERAGENCY COOPERATION

OSOKIN NIKITA A.
Deputy Director of the Center of Sectoral Research and Consulting
of the Financial University under the Government of the Russian Federation

POPOV NIKITA A.
Advice-giver of the Center of Sectoral Research and Consulting
of the Financial University under the Government of the Russian Federation

This paper analyzes the main active strategic projects aimed at developing sports and physical activity in Russia. A clear emphasis is drawn to the federal project «Sport is the way of life» (SWL), which is being realized by the Russian Ministry of sport. It was established that the main activities of SWL from 2019 to 2020 completely overlap with the Federal Program «Development of sports and physical activity in Russia from 2016 to 2020». Several strategic goal are being realized by other government agencies: Ministry of industry and trade (sports equipment), Ministry of economic development (entrepreneurship in sports), Ministry of education (school sports), Ministry of higher education and science (university sports). The authors conclude that cross-sectoral cooperation within sports development should be formalized by adopting a process-based approach on the federal level, which can alter be adapted at the regional level.

Keywords: sport is the way of life, national projects, the Russian Ministry of sport, cross-sectoral cooperation.

* Статья подготовлена по результатам исследований в рамках гранта молодых ученых Финансового университета при Правительстве Российской Федерации.